



**ACTA N° 07 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD
HUALAÑE.-
MIÉRCOLES 25 DE FEBRERO DEL 2.004.-**

- TABLA : 1.- Acta.-**
2.- Cuentas.-
3.- Tabla Ordinaria.-
4.- Hora de Incidentes.-

En Hualañé a veinticinco días del mes de Febrero del año 2.004 y siendo las ocho horas con cuarenta minutos entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal bajo la presidencia del Sr. Alcalde Dn. Samuel Baeza Reyes y la asistencia de los Srs. Concejales Dn. Sergio Meza Manríquez, Dn. José Miguel Alvarez Fuenzalida, Dn. Sergio Ramírez Núñez, Dn. Carlos Rubén Ruz Aguilera y Dn. Luis H. Hernández Alvarado, más la presencia del Sr. Secretario Municipal Dn. Luis Arturo Flores Cabrera, quien actúa como Ministro de Fe.-

La tabla de día considera:

1.- Acta.-

Se da lectura a acta número cinco, correspondiente al día Miércoles dieciocho de Febrero del año dos mil cuatro, a la que se le introduce la siguiente aclaración: El Sr. Ruz señala que no aparece en el documento la necesidad de invitar a concejo a la Sra. Directora de Patentes, al Sr. Director de Control y al Sr. Jefe de Finanzas, con el propósito de clarificar situación de patentes de alcoholes.-

El Sr. Ramírez sugiere tapar letrero de "No Estacionar a este constado" que se encuentra ubicado en calle Pedro Aguirre Cerda, entre Libertad y Arturo Prat, por el tránsito de vehículos que se produce en estos instantes como consecuencia de los pavimentos que se realizan.-

Realizada la observación se da por aprobado el documento y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de fe.-

Seguidamente se da lectura a acta de sesión extraordinaria número seis, la que es aprobada sin objeción y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de fe.-

2.- Cuentas.-

El Sr. Presidente da a conocer que:

a.- En la escuela de Orilla de Navarro entraron a robar y se llevaron un computador, un video, una máquina fotográfica, la base de una radio de comunicaciones, un taladro y un a galletera eléctrica. Todo avaluado en mas de un millón de pesos. Se hizo la denuncia por parte del Departamento de Educación. El Sr. Ruz expresa su preocupación por la alta cantidad de robos y la poca resolución al respecto, por este delito se han visto afectado varios establecimientos de la comuna. Sobre la materia el Sr. Meza considera conveniente adoptar precauciones en las escuelas que quedan solas y entregarles mayor protección, mediante iluminación, protecciones o cuidadores.-

b.- Da a conocer que la empresa Agua Nuevo Sur solucionó el problema de emanación de olores desde la piscina de aguas servidas.-

c.- Se dio solución momentánea al alcantarillado de los vecinos de Pedro Aguirre Cerda.-

d.- No ha llegado respuesta de Contraloría por presentación del proyecto de las veredas. En ella se debe indicar si realmente la licitación presenta vicios legales o se adjudica al contratista propuesto.-

e.- Informa que fueron citadas para la próxima semana la parvularia y la auxiliar de párvulos del Jardín Familiar de El Porvenir a capacitación a la ciudad de Talca. La idea es iniciar las actividades la segunda quincena de Marzo.-

El Sr. Ruz consulta que va a pasar con los niños de Porvenir y que estaban asistiendo a Hualañé, se supone que va a bajar la asistencia y corre peligro su funcionamiento. Según el Sr. Alcalde no debiera suceder, pero en todo caso el contrato del las personas de Hualañé dura hasta Mayo.-

El Sr. Meza señala estar de acuerdo en que todas las personas tienen derecho a trabajar, pero no considera conveniente que se haya contratado una auxiliar de párvulo de afuera, habiendo personas en la localidad que pueden cumplir esta función como la Sra. Jenny Ahumada. El Sr. Alcalde manifiesta que la selección la realizó personal de JUNJI, agrega que muchas veces se confunden los términos de Auxiliar de Párvulos y Técnico Parvularia y posiblemente por esta conceptualización se producen las diferencias.-

El Sr. Ruz manifiesta que lo importante sería que en la comuna no queden cesantes las personas que están cumpliendo estas funciones.-

f.-Reitera que los trabajos de instalación de cerámica de la escuela fueron realizados con dineros del Centro de Padres y los pegamentos los proporcionó el municipio.-

g.- Señala que en la habilitación de las salas de Kinder, en la escuela Msr. Manuel Larrain, el recinto queda completamente aislado del estadio.-

h.- Informa que se está construyendo e instalando señaléticas en diferentes puntos de la ciudad y posteriormente se van a instalar las de La Huerta. Al respecto

agrega que para habilitar estacionamientos en las nuevas oficinas del Registro Civil le va a pedir a EMELECTRIC que en lo posible saque el tirante del poste y dejar un espacio para unos ocho vehículos en el sector e incluso el pasto lo ocuparía la empresa en la construcción de prados.-

i.- Una vez finalizadas las actividades de verano se van a entregar los antecedentes de los gastos realizados, los que fluctúan alrededor de los cinco millones de pesos, incluyendo La Huerta, donde se invirtieron cerca de quinientos mil pesos. El Sr. Ramírez solicita que el documento sea detallado.-

j.- En relación a la casa abandonada se mandó a buscar a los presuntos propietarios, quienes manifestaron que el dueño había fallecido y que el concejal Sergio Ramírez estaba a cargo de la propiedad. El Sr. Concejal explica la tenencia de la propiedad y que en estos momentos es de una Sra. De Santiago que estaría llegando en la semana a Hualañé y autorizaría al municipio para realizar los trabajos que el municipio estime necesario. El Sr. Alcalde agrega que además se conversó con la familia Marín porque la cornisa del inmueble se muy peligroso.-

k.- Informa que para el festival de la canción se va a realizar baile solo el día sábado 28

l.- Señala que se reunió con Oficial de Carabineros a cargo de la Tenencia Hualañé, quien dio a conocer que esta conversando con los Srs. Contratistas de Faenas Forestales para que le hagan llegar listado de personas que les prestan servicios y la dirección donde residen.- Señala además que hubo un estricto control este fin de semana en locales comerciales con expendio de bebidas alcohólicas, peatonales y de carretera. Para permitir que se cumpla en mejor forma la función, el municipio les proporcionará pequeñas ayudas, pero lo medular pasa por una mayor dotación de personal, razón por lo cual ha solicitado audiencia con el Director Regional de Carabineros, quien lo recibirá en el mes de marzo. El Sr. Alvarez pide al Sr. Alcalde tenga presente para esta entrevista la situación del Retén La Huerta y la importancia que va a tener para el flujo de vehículos hacia la costa. El Sr. Ruz concuerda con el Sr. Alvarez, agregando que el tema de fondo pasa por la dotación de los destacamentos, porque el sistema de guardias y turnos disminuye el servicio activo, razón por la cual insiste en crear una unidad de Seguridad Ciudadana Municipal.-

ll.- El C. D. Arturo Prat ha solicitado vehículo para el día Domingo, lo cual está dispuesto. Agrega que conversó con un dirigente y están dispuestos a apoyar la formación de la Asociación de fútbol.- Sobre el particular el Sr. Alvarez expresa que conversó con el Presidente de la Asociación de Curepto, quien es de la idea de la creación de la Asociación de La Costa, por ser la gran solución para el fútbol de las tres o cuatro comunas que la deseen integrar. El Sr. Ruz hace el alcance que Curepto se muestra inquieto porque ha sufrido un deterioro en su estructura. Presenta además su preocupación por la situación de los clubes de La Huerta, quienes han participando como invitados en dos asociaciones pero porque no hacen inscripción de jugadores, porque si lo hacen uno de los dos clubes desaparece, porque en esas condiciones no podrían participar los dos, y se da el caso que gente de uno de ellos jamás van a apoyar al otro. El Sr. Alcalde señala que conversó con dirigentes de la localidad y estarían dispuestos a responder como La Huerta.- El Sr. Alvarez insiste en la posibilidad de la Asociación de La Costa, señalando que va a ser fundamental el apoyo de las autoridades de cada una de las comunas

involucradas y sus dirigentes ir rotando por las comunas. Considera que el municipio no entrega la ayuda que los clubes necesitan, debiera cooperar con estímulos, aportar el vehículo, mas el combustible y el club solo pagar el viático del chofer, por otra parte considera fundamental la creación de la Coordinación Comunal de Deportes por medio de la cual se podrían lograr recursos para el deporte hualañésino, porque desafortunadamente no se están aprovechando los recursos dispuestos para la región.-

El Sr. Ramírez da a entender que se planifican y programan muchas reuniones, y hasta el momento no se ha sacado nada en limpio. Cree que debiera comprometerse a los clubes y sacar un acuerdo desde sus bases. Agrega que Chile Deportes le esta dando prioridad al fútbol rural y en este ámbito solo va a trabajar en las comunas de Rauco, Hualañé, Romeral y Sangrada Familia, en lo que es la provincia de Curicó. Finalmente discrepa en lo relacionado con la ayuda a los clubes porque se les apoya en proyectos, subvenciones y la infraestructura, lo que si debe mejorarse es la administración del recinto, porque funciona mal. Da como ejemplo los problemas que ha tenido el Rincón Unido para organizar este campeonato, porque por una u otra razón tuvo que ser postergado.-

El Sr. Meza indica que al deporte y específicamente al fútbol se le han destinado recursos, lo ideal sería mucho más, pero si no existen recursos no se puede.-

El Sr. Ruz considera que el municipio ha despreocupado una situación fundamental para el deporte como lo es una cancha alternativa, sugiere ver posibilidades de compra de los terrenos de Dn. Félix Ramírez, Srs. Herrera o Don. Pedro Fuenzalida y no mirar tanto hacia El Porvenir.-

3.- Tabla Ordinaria.-

Se da lectura a :

a.- Oficio N° 110 a Carabineros de Chile presentando preocupación por seguridad ciudadana y sugerencia de acción.-

En relación al tema el Sr. Alcalde expresa su inquietud por la diferencia que existe entre el informe médico emitido por un profesional en Curicó y lo expresado por el Instituto Médico Legal, del caso del Sr. Florindo Meléndez (Q. E. P. D.). El Sr. Ruz considera que el municipio debiera hacer llegar su preocupación a la instancia que corresponda, porque han pasado casos en donde incluso, nunca se ha tenido respuesta como es el del ovejero de Parronal. En este caso si no fuera por el Sr. Fiscal todo quedaría en la incertidumbre. Frente a la situación se va a esperar conocer los dos informes y se acuerda hacer presente la situación al Sr. Director del Hospital de Curicó, mostrando la preocupación del H. Concejo Municipal.-

b.- Memorándum N° 16 al Departamento de tránsito y Patente, donde se solicita instalación de señaléticas para La Huerta y antecedentes de la patente de Restauran de Sr. Juan Ponce.-

c.- Carta de Funcionarios del Departamento de Salud, quienes solicitan ser considerados en beneficios de Bienestar que contempla la ley. Se van a hacer las consultas a contraloría para tener claridad si les corresponde o no.-

d.-Memorándum N° 17 a Dirección de Obras en relación a función fiscalizadora de las comisiones que integran los Srs. Concejales, luminarias apagadas, letrero de no botar basuras en Villas Norte, calicatas en población de La Huerta y focos apagados en plazoleta del mismo pueblo.-

e.- Invitación a seminario sobre Tecnología de la Información en la ciudad de Viña del Mar el 25 y 26 de Marzo.-

f.- Ficha de Postulación a subvención 2.004 de Iglesia Evangélica "La Voz de Cristo" de los Coipos.-

4.- Hora de Incidentes.-

Sr. Meza:

a.- Consulta qué pasa con los paraderos del centro de la Ciudad. El Sr. Alcalde da a conocer que el primero lo entregan la próxima semana y se va a instalar en la esquina de Libertad con Balmaceda. El Sr. Concejel pide uno para ser instalado en Diego Portales. Se le indica que uno va en Pedro Aguirre Cerda con Libertad y el último en libertad a la altura de Radio Fantástica.-

Sr. Ramírez:

a.- Solicita ver en una sesión especial todo lo relacionado con las Modificaciones a la Ordenanza Municipal.-

b.- Consulta qué pasa con la patente de la Sra. Clementina Avila que no ha vuelto a concejo.-

c.- Consulta por documento donde se solicita clarificar el reclamo del Sr. Julio Ulloa L., por cotizaciones declaradas pero no canceladas, según el reclamante.-

d.- Pide información sobre carta reclamo del Sr. Hugo Olivares, quien señala que no se le canceló una asignación de responsabilidad como Inspector General del Liceo.-

e.- Presenta el problema de accesibilidad que se produce con los vecinos de la población Carlos Jiménez, como consecuencia de los trabajos que se realizan en el sector. Pide que la Dirección de Obras intervenga en el tema.-

f.- Consulta qué pasa con la denuncia por daños en la propiedad pública en Hualañé. Denuncia que en la entrada a la gruta se han robado 2 globos y tres ampollitas, señala que se presentó al Departamento de Obras y le insinuaron que estampara la denuncia correspondiente. Sobre la materia el Sr. Ruz indica que según Carabineros se trataría de pequeñas pandillas que más que nada hacen desordenes.-

g.- Consulta porqué se prohibió estacionamiento a Don Manuel Durán en carretera 11 de Septiembre, frente su local comercial.-

h.- Da a conocer que los clubes de La Huerta no han firmado contrato de comodato por el uso del estadio de esa localidad; todo pasa por una irresponsabilidad de los Presidentes.-

Sr. Ruz:

- a.- Consulta qué pasó con los muros que se iban a construir en la calle Lautaro. Se informa que se está a la espera de los recursos del proyecto de veredas.-
- b.- Da a conocer que al parecer las reparaciones del pavimento de la población Bella Vista, no quedaron bien, por lo que solicita visita a terreno.-
- c.- Consulta por resaltos que se iban a construir en la escuela.- Se le indica que no se han hecho.-
- d.- En Informe de ejecución presupuestaria del cuarto trimestre del 2.003, pide agregar un detalle de horas extras y viáticos de los funcionarios municipales.-
- e.- Señala que hace tiempo se vio la necesidad de implementar a la Corporación de Asistencia Judicial de un computador. El Sr. Alcalde informa que se van a comprar nuevos equipos a través del PROFIN y de ahí se puede destinar uno a la Corporación y otro que esta solicitando el Sr. Alcalde de la Comuna de Licantén para el Juzgado de Policía Local de la jurisdicción.-
- f.- Consulta por la reparación alcantarilla de El Molino. Se indica que se va a construir.-
- g.- Consulta quien va a quedar a cargo de la Escuela ahora que se esta llamando a concurso el cargo de la Dirección. El Sr. Alcalde señala que en el curso de la próxima semana quedaría definido.-
- h.- Pregunta qué pasa con el informe de patentes de alcoholes solicitada. Se responde que en próximo concejo vendrá la Directora de Patentes y Director de Control.-
- i.- Señala que en mas de una oportunidad ha solicitado que el municipio se haga parte en querrela frente a situaciones graves y no ha pasado nada.-

Sr. Hernández:

- a.- Consulta qué pasa con la instalación de la Oficina del Banco Estado en Hualañé. Expresa el Sr. Alcalde que no tiene respuesta, pero se encuentra citado para el día Martes 16 de Marzo a las Oficinas de la Institución.-

Se dan a conocer antecedentes de la Séptima versión del Festival Intercomunaal de la Canción "La Voz del Mataquito", se extiende la invitación a los Srs. Concejales y sus respectivas esposas.-

Cumplida la tabla del día se levanta la sesión a las diez horas con cuarenta y cinco minutos.-

~~LUIS A. FLORES CABRERA~~
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE.-

SAMUEL BAEZA REYES.-
ALCALDE.-
PRESIDENTE.-

Vuelte Cochis Arca-